



EXPERIENCIA ERASMUS EN RWTH AACHEN CURSO ACADÉMICO 2023/24

- Titulación y curso: Ingeniería Informática – 3º / 4º
- Destino: D AACHEN01, Rheinisch-Westfälische Technische Hochschule (RWTH) Aachen, Aachen (Alemania)
- Experiencia e información de utilidad para futuras movilidades:

- **Coste de la vida**

Más caro que en España, pero la diferencia no llega a ser abismal. El supermercado es un poco más caro, sobre todo en carnes como el pollo. El transporte también es bastante caro, pero al tener que pagar obligatoriamente las tasas de transporte, lo tienes cubierto (mencionado en el apartado '**Transporte**').

- **Alojamiento**

El tema del alojamiento es de lo más complicado. Mi recomendación es solicitar plaza en una de las residencias públicas (<https://bewerberportal.stw.rwth-aachen.de/index.php/en/>), donde el alquiler te costará en torno a 250€ / mes. Hazlo lo antes posible ya que yo solicité sobre abril y hasta noviembre no me dieron plaza. Puedes seleccionar hasta 6 residencias distintas, mis recomendaciones son las siguientes:

- Las 4 Torres (Rütscher Straße 121, 155, 165, 175): son donde más plazas hay, aunque te tocará compartir cocina, 2 baños y 2 duchas con 15 personas (contigo 16). Tienen buena comunicación de autobuses y supermercado al lado.

- Halifaxstraße 81-85: compartes cocina y 2 baños con 3 personas (contigo 4). Ambiente mucho más cercano, pero más complicado entrar. Al lado de la facultad de Informática, buena comunicación de autobuses, pero no tiene supermercados cerca.

- La sexta residencia la dejo a tu elección.

Si no entras en una residencia pública te va a tocar irte a una privada, donde no vas a encontrar nada por menos de 600€ / mes.

- **Seguridad**

Personalmente no he tenido ningún problema de seguridad en la ciudad, ni he presenciado situaciones peligrosas en todo el año. Por lo general es una ciudad bastante tranquila, puedes incluso andar de madrugada por la ciudad sin ningún problema.

- **Vida en el campus y clases**

La universidad es MUY teórica y el modelo que sigue (al menos en Informática, porque para otras carreras tengo entendido que es distinto) es el siguiente: te puedes matricular de la cantidad de asignaturas que tu quieras, totalmente ilimitado. De igual forma, en la mayoría de asignaturas no hay límite de alumnos. Dándose casos de asignaturas como Machine Learning donde hay +600 alumnos matriculados y solo 1 profesor de teoría. Las clases de prácticas no existen, son todo clases de 1 hora y 30 minutos de teoría.

Hay algunas excepciones donde la calificación se basa en un proyecto realizado durante el año, pero son muy pocas las asignaturas así.

Debido al Covid hay una gran cantidad de asignaturas (por no decir todas) con videos grabados, por lo que puedes organizarte por tu cuenta en casa. Si no tienes nivel al menos de B2 de alemán (y puede que ni aún así) te recomiendo no



hacer asignaturas en alemán. Tienes mucha oferta en inglés, eso sí, sobre todo en asignaturas de Máster, que equivalen a asignaturas de 3º y 4º en la UGR, casi todas las de Bachelor son en alemán.

- **Transporte**

Muy buenas conexiones, puedes ir a cualquier sitio en transporte público. En la universidad tienes que pagar obligatoriamente unas tasas de transporte. Estas son de aproximadamente 250€ / cuatrimestre (unos 50€ / mes), y te permiten desplazarte por toda Alemania. Eso sí, autobuses llegando tarde o quedarte tirado en el tren será tu pan de cada día. De hecho, cuando vayas a ir al aeropuerto (Colonia, Düsseldorf, Frankfurt...) ve con al menos 3 horas de margen, porque la probabilidad de quedarte tirado es alta. He llegado a tardar +3 horas en ir a Colonia, cuando es un trayecto de 50 minutos.

- **Idioma**

Es recomendable ir con algo de idea de alemán, pero no es para nada necesario. Todo el mundo habla inglés y te van a atender en la mayoría de sitios en inglés sin ningún problema. En la universidad puedes aprender hasta 17 idiomas distintos (alemán, inglés, francés, sueco, danés, ruso...) todos totalmente gratuitos...salvo el alemán. Te costará 200€ cada medio nivel, es decir: A1.1 – 200€, A1.2 – 200€, A2.1 – 200€...Puedes hacer medio nivel o un nivel entero, según las horas disponibles que tengas.

Hay muchos españoles que van allí de Erasmus o directamente hacen la carrera allí, así como mucho hispanohablante. Te recomiendo que intentes salir de tu zona de confort y hacer amistades cuya lengua materna no sea el español.

- **Otra información sobre la ciudad**

El tema de fiesta (algo muy importante para la mayoría de Erasmus) es muy limitado. Solo hay una fiesta latina una vez al mes en la ciudad, para el resto te tocará irte a Colonia, que son dos horas entre ida y vuelta, y teniendo en cuenta la hora a la que empiezan a salir los trenes, hasta las 7:30 no llegarás a casa. El resto son fiestas de música electrónica, si no te gusta este estilo, poco puedes hacer en la ciudad.

- **Plazos en la universidad**

Empiezas en octubre y hasta septiembre no terminas, estás casi 12 meses y solo te dan 10 meses de beca. No vas a tener vacaciones, incluso (como ha sido en mi caso) vas a hacer exámenes en el destino una vez empezadas las clases del curso siguiente en Granada.

Vas a tener que hacer la matrícula del curso siguiente sin haber convalidado los créditos e incluso sin saber tus notas. Esto va a hacer que no se te aplique la beca del 99% y que tengas que pagar segundas matrículas por asignaturas de las que no sabes tu nota. Es decir, te harán pagar cientos de euros de matrícula (en mi caso +1.000€) debido a los nefastos plazos entre universidades.

Este dinero se te devolverá más adelante, pero el estrés que supone tener que cuadrar las asignaturas que tienes que cursar el año que viene, sin saber la mitad de tus notas en el destino, es enorme. Por no contar con el desembolso económico en la matrícula, después de haber estado un año fuera intentando mantenerte con una beca que dura menos meses que tu estancia.

- **Sobre la matrícula en el destino**

Cabe mencionar que en el programa Erasmus+, pagando la matrícula en tu universidad de origen (UGR), se te bonifica la matrícula en la universidad de destino. El caso es que en esta universidad la matrícula es "gratis", y lo que tienes que pagar son tasas de transporte (mencionado en el apartado "**Transporte**"). Al ser tasas de transporte, no cuentan como matrícula, por lo que no se te bonifican. Es decir, vas a pagar doble, la matrícula de la UGR y los 600€ de la RWTH.

- **Opinión personal**

En lo personal, no recomiendo elegir este destino de Erasmus, mi sensación ha sido la de perder un año académico. Contenido muy teórico, excepto un proyecto que realicé en una asignatura, en las otras solo he usado el ordenador para abrir PDFs. En algunas como Informática Gráfica, Aprendizaje Automático o Visión por Computador he tenido la sensación de estar haciendo el Grado en Matemáticas.



UNIVERSIDAD
DE GRANADA

Vicerrectorado de Internacionalización
Oficina de Relaciones Internacionales

ETSIIT
Escuela Técnica Superior
de Ingenierías Informática
y de Telecomunicación



Personalmente, soy una persona que aprende mucho con la práctica, por lo que lo que más he sentido este año ha sido la frustración de tener que memorizar mucha teoría en inglés, que al salir del examen ya no recordaba. Exámenes de 20 caras en 1 hora y 30 minutos, donde +75% de las preguntas serán conceptos teóricos. Se trataba más un desafío de memoria y velocidad de escritura que intelectual.

Por poner un ejemplo, he hecho 12 ECTS de asignaturas de Realidad Virtual y no sabría ni por dónde empezar a desarrollar nada en VR. En medio cuatrimestre en una asignatura como CUIA aprendes infinitamente más.

En la universidad eres simplemente un número de matrícula, el trato con los profesores es super distante. No importa que seas alumno de Erasmus, ni tus circunstancias personales, no se va a tener ninguna consideración contigo. Todo esto, sumado a la alta cantidad de alumnos por clase donde solo hay un profesor, crea un ambiente muy frío.

Normalmente, la gente hace Erasmus por alguno de estos motivos:

- Quitarse asignaturas de otros años de forma fácil: yo venía con primero y segundo aprobados a la primera (10/10 ambos años) y en este año solo he sido capaz de quitarme 5 asignaturas, encima con media mucho más baja. Aquí te va a costar mucho aprobar, y en caso de hacerlo tu nota no se verá recompensada con el esfuerzo dedicado. Si buscas esto vete a algún destino como República Checa.
- Fiesta: como he comentado en el apartado "**Otra información sobre la ciudad**", si esto es lo que buscas, este no es tu destino.
- Currículum: puede ser el único punto interesante de esta universidad. Tiene mucho reconocimiento dentro de Alemania. Aunque si lo que buscas es el reconocimiento de haber estudiado en una universidad alemana, te recomiendo huir de las universidades "Technische", y buscar una que sea aplicada. Las referencias que tengo de estas son bastante buenas.

Recalco que esto es una opinión personal y que no tiene por qué ajustarse a lo que tú vivirías aquí. Al fin y al cabo depende de tus expectativas, y de cómo afrontes tu estancia. Lo que sí he de decirte es que, de 5 personas que estudian Ingeniería Informática en distintas facultades de España (UPV, ULPGC, URV, UAB) ninguna repetiría destino de Erasmus.